ELMILITANTE

ADENTRO

Dennis Richter, candidato del PST para vicepresidente

– PÁGINA 11

UN SEMANARIO SOCIALISTA PUBLICADO EN DEFENSA DE LOS INTERESES DEL PUEBLO TRABAJADOR

VOL. 88/NO. 20 20 DE MAYO DE 2024

'He decidido endorsar la campaña de Rachele Fruit'

POR VIVIAN SAHNER Y JANET POST

Los partidarios de la campaña de Rachele Fruit, la candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente de Estados Unidos, están divulgando el programa obrero del partido por todas partes, instando a los trabajadores a endorsar la campaña y romper con los partidos capitalistas.

Denis Stephano, sindicalista de muchos años y lector del *Militante*, endorsó la campaña de Fruit después de conversar con los miembros del PST John Staggs y Ved Dookhun el 2 de mayo en el Local 10-234 del sindicato del acero USW. Stephano es el presidente retirado de este local en Linwood, Pennsylvania.

"El PST siempre ha apoyado todas las luchas sindicales por las que hemos pasado", dijo Stephano. "Más que cualquier otra organización política".

En el local del sindicato había literatura promocionando a varios candidatos del Partido Demócrata. Stephano dijo Sigue en la página 10

Candidata del PST para presidente Rachele Fruit: 'Trabajadores necesitan su propio partido para luchar por el poder'



Militante/Mary Mai

Rachele Fruit, der., candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente de EE.UU., hace campaña en Festival del libro del Pequeño Haiti en Miami, el 5 de mayo.

POR LAURA ANDERSON

MIAMI — Hay que empezar con lo que está ocurriendo en la actualidad, con lo que los gobernantes capitalistas en Estados Unidos y el mundo se proponen lograr, y lo que eso significa para los trabajadores en todas partes, dijo Rachele Fruit, candidata del Partido So-

cialista de los Trabajadores para presidente de Estados Unidos, en un evento de su campaña aquí el 5 de mayo. Los patrones y sus gobiernos en cada país defienden sus propios intereses predatorios unos contra otros, en un mundo con creciente desorden y conflictos. Y todos lo hacen a costa de la clase trabajadora.

"Me postulo para presidente, el más alto funcionario ejecutivo de la más poderosa —y la última— potencia imperialista. "Me postulo con el programa de la revolución socialista", dijo. "La lucha sobre qué clase gobernará es la cuestión de más importancia para los trabajadores de todo el mundo".

"Estados Unidos es una potencia imperialista debilitada, pero sigue teniendo la clase dominante más poderosa del

Sigue en la página 11

Impulsores de Hamás 'protestan' en universidades

POR BRIAN WILLIAMS

Los llamados Campamentos de Solidaridad con Gaza establecidos primero en la Universidad Columbia en Nueva York el 17 de abril por partidarios del pogromo cometido por Hamás contra los judíos el 7 de octubre, se han extendido a otras universidades de élite. Los líderes de estas acciones son simpatizantes de Hamás y fomentan la destrucción de Israel, la propagación del antisemitismo y los ataques físicos o amenazas contra estudiantes judíos.

Si bien algunos estudiantes son atraídos a estas "protestas" por su anhelo de paz y por el fin de las duras condiciones que enfrentan los palestinos en Gaza — que de hecho son producto de las propias acciones de Hamás— los organizadores de los campamentos tratan de impedir cualquier discusión o debate civil.

Cuando tres estudiantes judíos caminaron por el área del campamento en la Universidad Columbia el 21 de abril, se encontraron con una cadena humana de estudiantes y profesores que enlazaron sus brazos y marcharon al unísono para "expulsarlos del campamento".

Esta maniobra fue organizada por el estudiante Khymani James, líder del grupo Columbia United Apartheid Divest que exige que la universidad cese todo intercambio comercial o cultural con Israel. En un video dice sin rodeos: "Los sionistas no merecen vivir". Un sionista, palabra clave utilizada para referirse a los judíos, es "un supremacista

Sigue en la página 10

Canadá: Obreros de trenes luchan por convenio, condiciones seguras



Militante/John Steele

Piquete de sindicalistas en Canadian Pacific en Montreal durante huelga de 3 mil obreros ferroviarios en 2018. Unos 9,300 en dos empresas de trenes de Canadá votarán sobre huelga.

POR PHILIPPE TESSIER

MONTREAL — Unos 9,300 conductores, maquinistas, trabajadores de patios y despachadores de las dos compañías ferroviarias más grandes de Canadá —Canadian National Railway y Canadian Pacific Kansas City— están luchando por condiciones de trabajo seguras y horarios sustentables. Votaron abrumadoramente a favor de autorizar una huelga.

Una huelga o un cierre patronal podría producirse el 22 de mayo.

El 11 de abril, la empresa publicó una "oferta" en su sitio web, ignorando al

comité de negociación sindical. "Es una oferta para dividir a los trabajadores", dijo Juan García, conductor de tren de Canadian National en Montreal durante los últimos 10 años.

Los patrones de Canadian National están exigiendo concesiones, incluido que los trabajadores estén disponibles para trabajar 12 horas en cada turno. El contrato actual les permite dejar de trabajar a las 10 horas si están demasiado cansados para continuar. Los patrones quieren reducir los días de licencia personal de diez a cinco y, en su lugar, dar

Sigue en la página 11

Crisis capitalista sacude gobiernos en América Latina, afecta trabajadores

POR RÓGER CALERO

En medio de la crisis capitalista, que ha sido acelerada por la invasión de Ucrania por Moscú y el pogromo de Hamás contra judíos en Israel el 7 de octubre, se han aumentado los conflictos y las amenazas entre los gobiernos en toda América Latina.

Esto fue destacado en un artículo del *Financial Times* el 11 de abril titulado "América Latina supera al mundo en el intercambio de insultos, pero no en intercambio comercial". Argumenta que si los "líderes" latinoamericanos solo redujeran un poco los insultos transfronterizos y los "conflictos de personalidad" entre ellos, podría haber una mejor oportunidad de sacar a la región del estancamiento económico en el que se encuentra desde hace ya una década.

"Una vez elegidos, no ven ninguna razón para disminuir el abuso virulento de sus oponentes, una táctica que funciona bien en la campaña electoral", decía el artículo, señalando el discurso político cada vez más grosero entre los gobiernos capitalistas contrapuestos. Estas disputas "pueden tener terribles consecuencias" en la región.

Un ejemplo reciente fue la decisión del gobierno ecuatoriano de enviar policías a la embajada de México en Quito para arrestar a Jorge Glas, el ex vicepresidente ecuatoriano que se había asilado allí para evitar cargos de corrupción. Los gobernantes de México respondieron rompiendo relaciones diplomáticas con Ecuador.

Días antes de la redada se había producido una escalada de insultos, incluso del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, quien cuestionó la legitimidad de la victoria electoral del presidente ecuatoriano Daniel Noboa en octubre.

"Esto no se había producido nunca ni en los peores momentos de desunión y

Sigue en la página 10

Candidata Rachele Fruit

Viene de la portada

mundo. Sus gobernantes capitalistas buscan expandir su control económico, militar y político por todo el mundo al igual que sus competidores, aliados y enemigos por igual", dijo.

"A medida que la crisis del capitalismo se profundiza, se vuelven más feroces. Como dijo mi partido, cuando Washington invadió Iraq en 1991, estábamos presenciando los cañonazos iniciales de la Tercera Guerra Mundial, y la situación se ha intensificado desde entonces.

"Éramos los únicos que planteamos esto en ese entonces. Hoy, esto es evidente para millones de personas".

"Esta trayectoria se vió acelerada por el ataque de Moscú contra el pueblo ucraniano y su independencia y por el pogromo de Hamás el 7 de octubre contra los judíos en Israel", dijo Fruit. "Las clases dominantes en todas partes están buscando más armamentos y nuevos aliados.

"El camino para evitar la Tercera Guerra Mundial requiere que los trabajadores rompamos con los partidos de los patrones y tracemos un rumbo para tomar el poder político en nuestras propias manos.

'Cientos de miles de trabajadores han participado en líneas de piquetes en los últimos años. Luchan codo a codo por sus familias, su sindicato, su clase: ferroviarios, trabajadores de UPS, obreros automotrices de los 'Tres Grandes', trabajadores de panadería, hoteles, auxiliares de vuelo, enfermeras, maestros, actores, guionistas y más. A través de estas luchas comienzan a verse entre sí bajo una nueva luz, en su humanidad y su capacidad para brindar solidaridad. A menudo dicen que no luchan principalmente por sí mismos, sino por las generaciones futuras.

"La clase trabajadora de EEUU ha demostrado ser capaz de logros históricos, como la columna vertebral de las dos primeras revoluciones en Estados Unidos, la lucha por la independencia y la lucha para derrocar la esclavitud; durante el gigantesco levantamiento obrero que condujo a la formación de la organización de sindicatos industriales en los años 30; y la revolución social proletaria liderada por negros que derribó la segregación racial Jim Crow en el Sur.

Mientras los gobernantes imperialistas contendientes —armados hasta los dientes— amenazan con el fascismo y la guerra", dijo Fruit, "el PST dice que estamos viviendo en la época de revolución".

Fruit señaló la importancia de la lucha para defender las libertades constitucionales conquistadas en estas revoluciones: La libertad de expresión, de asamblea, culto, el derecho al debido proceso y las demás. Estos derechos están bajo ataque hoy y serán fundamentales para nuestras batallas futuras.

"Es la clase trabajadora la que tendrá que luchar para defenderlos —y defenderlos para todos, incluidos nuestros oponentes y enemigos políticos—contra las usurpaciones, principalmente hoy día por los demócratas, en su pánico por destruir a Donald Trump como la única forma de reelegir a Joseph Biden. A la vez, los partidos capitalistas están tratando de limpiar la reputación del FBI y ampliar su uso. Un acuerdo bipartidista volvió a autorizar los poderes de vigilancia sin orden judicial, la Ley de Vigilancia de Inteligencia Extranjera.

Fruit señaló las numerosas medidas legales tomadas por la Casa Blanca y los fiscales demócratas para incriminar falsamente a Trump. Pretenden impedir su postulación a la presidencia y evitar que millones de personas puedan votar

"Los republicanos en el gobierno en Florida también atacan nuestros derechos", dijo. "Hemos visto prohibiciones de libros, ataques a los sindicatos, un mayor uso de la pena de muerte e intentos de prohibir el aborto. El 17 de abril, en el aniversario de la derrota de los mercenarios armados y organizados por Washington que invadieron Cuba, el gobernador de Florida, Ron



Rachele Fruit, candidata del PST para presidente, habla con el portero de cruceros Jorge Pineda afuera de la sede del sindicato de trabajadores portuarios ILA en Miami el 4 de mayo.

DeSantis, se rodeó de mercenarios supervivientes para firmar un proyecto de ley que ordena el adoctrinamiento de los niños preescolares sobre los 'males del comunismo"".

Combatir odio antijudío y pogromos

"Nuestra campaña se pronunciará en defensa del pueblo judío", dijo Fruit. "La masacre del 7 de octubre, cometida por Hamás y la Yihad Islámica con ayuda y dirección del reaccionario gobierno capitalista de Irán, fue un pogromo en el que 1,200 personas —en su mayoría civiles judíos— fueron masacradas, y más de 5 mil resultaron heridos, más de 240 fueron tomados como rehenes y decenas de mujeres fueron violadas.

Fruit señaló el nuevo libro preparado por la dirección del PST, La lucha contra el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista: Lo que está en juego para la clase trabajadora internacional.

"Explica que la persecución de los judíos ha existido por dos milenios. Pero con los albores de la época imperialista a finales del siglo XIX, el peso y el lugar del odio antijudío cambió en las relaciones sociales se convirtió en una cuestión

internacional", dijo. "Ocupa un lugar y una función permanente para las familias gobernantes adineradas, y la lucha en su contra está ligada a la construcción de un partido obrero revolucionario unificado de todas las nacionalidades en todos los países".

El PST está llamando a todos los que estén de acuerdo de que la clase trabajadora tiene que romper con los partidos patronales de una vez por todas a que endorsen la campaña de Fruit. ¡Únase hoy!

Ferroviarios

Viene de la portada

a la mayoría de los trabajadores una semana más de vacaciones.

Esto daría a los trabajadores menos flexibilidad para atender a sus necesidades, ya que los días de licencia personal pueden tomarse cuando los necesitan, mientras que las vacaciones tienen que solicitarlas a principios de año y son aprobadas en base a la antigüedad. "Quieren controlar nuestro tiempo libre, para asegurarse de tener siempre suficientes trabajadores disponibles. Quieren aún más de nosotros de lo que ya tienen", dijo Loupca Fournelle, conductor de tren en Montreal.

También quieren poder obligar a los trabajadores despedidos a aceptar un trabajo fuera de su terminal, en cualquier parte del país, si hay escasez de trabajadores.

La compañía está proponiendo reglas que obligarían a las cuadrillas a permanecer en el trabajo después de llegar a la terminal para separar los vagones según su destino. Según el acuerdo actual, una vez que llegan las cuadrillas se van a descansar y el personal del patio es el que pone los vagones en orden. Esto resultaría en la eliminación de puestos.

Los patrones ferroviarios están tratando de sobornar a los trabajadores ofreciéndoles un bono de 5 mil dólares canadienses (3,650 dólares US) para que firmen el contrato.

"Significa un recorte salarial para todos en los trenes de larga distancia, además del resto que estaríamos perdiendo", dijo al Militante Damien Venne, conductor de trenes de Canadian National en Montreal.

Canadian National es dueña de alrededor del 50% de las vías ferroviarias del país, Canadian Pacific Kansas City, del 30%. Ambas empresas circulan de costa a costa. La fusión de Canadian Pacific con la Kansas City Southern en 2021 la convirtió en el único ferrocarril que va desde Canadá hasta México.

Dennis Richter, candidato del PST para vicepresidente

El Partido Socialista de los Trabajadores nominó a Dennis Richter como su candidato para vicepresidente de Estados Unidos el 29 de abril. Debido a consideraciones de salud que requieren atención, Margaret Trowe, que había sido la candidata del partido, ya no podrá postularse.

Dennis Richter creció en un pueblo agrícola en el centro-oeste de Minnesota. Mientras estaba en la escuela secundaria en los años 60, fue atraído por el



Candidato del PST Dennis Richter.

movimiento proletario masivo dirigido por los negros que derribó la segregación racial de Jim Crow y fortaleció a la clase trabajadora de Estados Unidos.

Se integró al Partido Socialista de los Trabajadores en 1972 en Minneapolis y trabajó con dirigentes y cuadros del partido que surgieron de las luchas obreras de los años 30, que tenían una trayectoria que se remonta a la Revolución Bolchevique en Rusia liderada por VI Lenin, y a la lucha contra la contrarrevolución liderada por José Stalin.

Richter — opositor de la explotación imperialista de los trabajadores y agricultores de todo el mundo por parte de Washington— ha organizado y participado en manifestaciones contra las guerras de los gobernantes norteamericanos, desde Vietnam hasta Iraq y Afganistán.

Trabajador industrial desde hace más de 50 años, ha participado activamente en los sindicatos trabajando en los ferrocarriles, plantas de procesamiento de carne, acerías y fábricas de costura. Richter ha participado en luchas sindicales por mejores salarios y por el control obrero de la producción y las condiciones laborales.

Viajó a Cuba en 1971 y 2018, donde aprendió de primera mano sobre la re-

volución socialista conquistada por los trabajadores y campesinos cubanos, y su ejemplo para los trabajadores de todo el mundo. Forma parte de las actividades de oposición a la guerra económica de Washington contra Cuba.

Se postuló para alcalde de Los Angeles en 2017 y para gobernador de California en 2021.

Richter vive en Fort Worth, Texas, trabaja para una empresa de servicio de alimentos de una aerolínea y es miembro del Local 23 del sindicato UNITE HERE. Participó en las líneas de piquetes con sus compañeros de trabajo y se solidarizó con la huelga del sindicato automotriz UAW en 2023. Se unió a los piquetes de práctica de los Teamsters en UPS en anticipación a la ratificación de su contrato en 2023.

Ha participado activamente en los piquetes y en la organización de solidaridad con el Local 997 del sindicato Teamsters en huelga en la cervecería Molson Coors en Fort Worth.

En respuesta al sangriento pogromo de Hamás contra Israel el 7 de octubre, respaldado por Teherán, Richter se unió a las protestas contra el odio a los judíos y los ataques antisemitas, y en apoyo del derecho de Israel a existir como refugio para los judíos.

Odio antijudío en universidades

Viene de la portada

blanco", dijo. James ahora afirma que se arrepiente de sus comentarios.

Otros dos estudiantes judíos, Chaya Droznik v Jessica Schwalb, caminaron por el campamento. Grabaron a un participante, cuyo rostro estaba cubierto por una kufiya, diciéndoles: "Voy a hacer lo mismo que hicieron con todos los soldados el 7 de octubre... oye, todos ustedes fueron esfumados".

Más de 100 profesores de Columbia firmaron una carta defendiendo a los estudiantes que apoyan la "acción militar" de Hamás.

Esto encaja con el plan de estudios de Columbia y de instituciones meritocráticas afines, especialmente de la historia del siglo 20, escribió Ross Douthat en un artículo de opinión en el New York Times el 27 de abril. "El ámbito se reduce a preocupaciones progresistas", dice, "anticolonialismo, sexo y género, antirracismo, clima".

"Las críticas de clase son en su mayoría invisibles; se quedaron atrás en el siglo XIX con Carlos Marx".

"Hay que tener en cuenta que normalmente se trata de niños de clase media alta", añadió, "en general, los jóvenes de 18 a 29 años están más proclives a preocuparse de las cuestiones económicas". En este contexto, "Israel se convierte en un chivo expiatorio especial".

En respuesta a la ocupación la administración anunció que las clases serán "híbridas" por el resto del semestre. También aconsejó a los estudiantes judíos a no venir a la universidad.

"Campamentos" similares surgieron en la Universidad de Nueva York; Harvard; Yale; la Universidad de California, Los Ángeles y otras universidades de capa alta. El odio antijudío que promueven atrae la simpatía de académicos y otras capas privilegiadas, pero es profundamente aborrecido por la gran mayoría del pueblo trabajador.

Estas acciones no son espontáneas. Son coordinadas y bien financiadas por fundaciones y organizaciones liberales sin fines de lucro, que cubren generosamente los salarios de su personal de tiempo completo y otros gastos de grupos como Estudiantes por la Justicia en Palestina.

Los medios de comunicación liberales publican artículos que presentan los acontecimientos en la Universidad Columbia como un eco moderno de las protestas sociales de los años 60.

Pero esas acciones se produjeron en el contexto de la revolución socialista de Cuba, el poderoso movimiento proletario negro que derrocó la segregación racial Jim Crow y la creciente lucha contra la guerra de Washington contra el pueblo de Vietnam y su lucha por la independencia y la liberación nacional. Se ganaron el apoyo de la clase trabajadora, cambiando las relaciones sociales para siempre.

Las manifestaciones actuales a favor



Ocupación de edificio en universidad Columbia, 30 de abril. Los organizadores se pronuncian más abiertamente a favor de la destrucción de Israel y el exterminio o expulsión de los judíos.

de Hamás apoyan la destrucción del estado de Israel y la expulsión o el asesinato de los judíos allí y son también un obstáculo mortal para la lucha de todos los trabajadores de la región. Los líderes de Hamás han dejado claro que su objetivo es cometer más pogromos hasta que se logre su objetivo genocida.

'He decidido endorsar campaña de Rachele Fruit'

Viene de la portada

que en el pasado le han pedido que la repartiera, "lo cual hice". Pero es una "total pérdida de tiempo" porque estos demócratas nunca terminan apoyando a los sindicatos, afirmó.

Stephano está de acuerdo con el PST sobre la importancia de la lucha contra el odio antijudío y la defensa de Israel como refugio para los judíos. Compró tres ejemplares de *La lucha* contra el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista: Lo que está en juego para la clase trabajadora internacional, así como Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido

Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante.

Y dijo: "Aquí tienes 40 dólares para la campaña".

En la pared del local hay un artículo del Militante que Stephano había colocado allí sobre el desastre ferroviario en Lac Mégantic, Quebec, en 2013, en el que murieron 47 personas y sobre los esfuerzos fallidos del gobierno canadiense para incriminar al conductor, quien es miembro del Local 1976 del USW. "El Militante es el único lugar donde se puede obtener la verdad sobre eso", dijo Stephano.

Los miembros del PST y las Ligas Comunistas en Canadá, Australia y el Reino Unido están entrando a la última semana de una campaña internacional para vender 1,350 suscripciones al Militante, la misma cantidad de libros de dirigentes del PST y otros revolucionarios, y recaudar 165 mil dólares para el Fondo de Lucha del Militante.

La cuidadora familiar Lynnette Valentine, una africano americana, invitó a Ved Dookhun, candidato del Partido Socialista de los Trabajadores para el Senado de Estados Unidos por Pennsylvania, y a las partidarias de la campaña Abby Tilsner y Janet Post a su casa en Filadelfia para hablar sobre la campaña el 4 de mayo.

"No me gusta cómo se abusa, manipula y estafa al pueblo trabajador", les dijo Valentine. Ella se refería no sólo a como los patrones tratan a los trabajadores, sino también a la erosión de la solidaridad entre los trabajadores que puede conducir a esquemas ilegales o al tráfico de drogas que se aprovecha de otros trabajadores.

"Durante el movimiento por los derechos civiles se vio mucho menos de eso", dijo Dookhun. "Hoy, los trabajadores están empezando a luchar de nuevo, como los trabajadores automotrices en el Sur que luchan por un sindicato. Están ganando confianza".

Valentine también trabajó como enfermera pero la despidieron "por cuidar en exceso", explicó. "Cuando un paciente tocaba el timbre por ayuda yo respondía si fuera o no mi paciente. No podía soportar no ayudarlos". Tilsner le dijo a Valentine, que "si los trabajadores estuviéramos a cargo del gobierno y la economía, el cuidado médico sería considerado una necesidad humana no ganancias. Siempre 'responderíamos al timbre"".

"Esta es otra de las razones por las que es tan importante formar un partido obrero, un partido de los trabajadores basado en los sindicatos, y romper con los demócratas y los republicanos", dijo Dookhun.

Valentine compró una suscripción al Militante y ejemplares de La lucha contra el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista; Malcolm X, la liberación de los negros y el camino al poder obrero; y Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador.

Crisis capitalista sacude gobiernos en América Latina

Viene de la portada

discrepancia en los estados de América Latina", dijo el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, en una reunión de emergencia de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) el 17 de abril. La Celac es un bloque político regional formado en 2010 para contrarrestar a la Organización de Estados Americanos, dominada por Washington.

El bloque de la Comunidad Andina (CAN) se fragmenta, dijo el presidente colombiano Gustavo Petro en la cumbre de la Celac, señalando la agudización de los conflictos entre los cuatro miembros del bloque, los gobiernos de Colombia, Bolivia, Ecuador y Perú. "América Latina ve presidentes ir a la cárcel y al exilio, y golpes de estado, que ahora se encubren de golpes parlamentarios, pero son golpes de estado", afirmó.

Si bien la polarización política y la inestabilidad podrían desalentar la inversión y el comercio capitalistas en la región, como subrayaba el artículo del *Times*, la crisis en la política burguesa es un síntoma del estancamiento económico, no su causa.

Crisis política, depresión económica

Los gobernantes capitalistas han demostrado ser incapaces de revertir la crisis económica u ofrecer alguna solución a las devastadoras consecuencias que tienen para el pueblo trabajador. Esto agrava las divisiones en las relaciones gubernamentales y profundiza las tensiones de clase en el país. Se acusan mutuamente de corrupción, de estar controlados por grupos de presión, de no mantener la ley y el orden, y así sucesivamente. Recurren a la demagogia antiinmigrante, ataques vulgares a los logros sociales de las mujeres y ataques antisemitas reaccionarios.

Esto contribuye a la erosión del "orden mundial" capitalista encabezado por Washington y las instituciones a través de las cuales mantienen su dominio. El pueblo trabajador no debería ignorar esto simplemente como "política sucia", ya que estos ataques también socavan los derechos políticos y el espacio que los trabajadores necesitamos para practicar la política libre del acoso del gobierno, de los patrones y matones desatados por fuerzas derechistas o izquierdistas.

La crisis capitalista mundial también ejerce presión sobre las alianzas comerciales y políticas en América Latina. Esto se reflejó cuando Xiomara Castro, presidenta de Honduras, envió mensajes como presidenta de la Celac felicitando a Vladímir Putin por "su convincente" reelección en Rusia y oponiéndose a la guerra de Israel contra Hamás.

Representantes de 10 gobiernos miembros de la Celac se desvincularon públicamente de su mensaje a Putin, diciendo que excedió su autoridad al enviarlo.

Bajo estas presiones, los gobiernos de los países con las cuatro economías más grandes de la región (México, Brasil, Colombia y Argentina) expresan más abiertamente los intereses divergentes de sus propias clases capitalistas nacionales y sus aliados imperialistas en el extranjero.

A finales de marzo los presidentes Petro y Lula criticaron la decisión de las autoridades de Venezuela de impedir que la principal candidata de la oposición se registrara para las próximas elecciones presidenciales en ese país.

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, afirmó que estaba respondiendo a un presunto complot de asesinato en su contra que involucraba a figuras de la oposición. "La izquierda cobarde no son capaces de condenar los golpes [de estado]", dijo Maduro, refiriéndose a los otros gobiernos. "Callan de manera cómplice".

Washington reimpuso las sanciones al comercio petrolero de Venezuela el 18 de abril. Las había suspendido como parte de sus presiones al gobierno de Maduro para que abra las elecciones.

Petro y Lula han estado estrechamente involucrados en las negociaciones en curso entre Washington y Caracas, y los partidos capitalistas de oposición en Venezuela, con el fin de organizar elecciones que puedan ser calificadas de "justas" y dar nuevos pasos para superar el estancamiento político en el que se encuentra Venezuela desde hace años.